

## La campaña catalana se abre con Ciudadanos por delante

### El juez mantiene en prisión a Junqueras, Forn y 'los Jordis', y libera a los otros seis exconsejeros bajo fianza de 100.000 euros

MIQUEL NOGUER / REYES RINCÓN

Barcelona / Madrid

**21** Cataluña se enfrenta a partir de hoy a una campaña electoral histórica. El independentismo pretende presentar la cita del 21-D como una segunda vuelta que le permita reforzar sus posiciones, pero ha recibido como un jarro de agua fría la

encuesta preelectoral del CIS, que sitúa a Ciudadanos como la fuerza más votada y en situación de empate técnico en escaños con ERC, la formación que se dibuja

ba como favorita. La decisión del juez Llarena de mantener en prisión al candidato Oriol Junqueras y la campaña que quiere llevar a cabo el *expresident* Carles

Puigdemont desde Bruselas añaden más incertidumbre a unas elecciones en las que se enfrentan dos bloques, el independentista y el constitucionalista, cada uno con sus propias contradicciones. El primero comparece dividido. El segundo, en un clima de desconfianza mutua. **PÁGINA 15 A 20**

### El desempleo en Cataluña registra el peor noviembre desde 2009

PÁGINA 38

EDITORIAL EN LA PÁGINA 12



Desde la izquierda, los exconsejeros catalanes Raül Romeva, Carles Mundó, Jordi Turull y Josep Rull salen de la prisión de Estremera. / V. LERENA (EFE)

## Baleares y el PSC apoyan la propuesta de Urkullu de ir hacia el modelo vasco

ELSA GARCÍA DE BLAS, Madrid

El Gobierno socialista balear y los socialistas catalanes recibieron ayer de forma favorable la propuesta del lehendakari, Iñigo Urkullu, de que el modelo del Concierto vasco inspire la reforma del sistema de financiación autonómica. El planteamiento de Urkullu, reflejado en un artículo en EL PAÍS, fue re-

chazado sin embargo por las direcciones del PSOE, del PP y Ciudadanos. También por presidentes autonómicos como la andaluza Susana Díaz, quien considera que el sistema vasco de financiación rompe la caja única. El primer secretario del PSC, Miquel Iceta, aseguró que apoyaría la idea de Urkullu "si saliesen los números". **PÁGINA 21**



## La UE y el Reino Unido acercan posturas sobre el Brexit

### El escollo es ahora lograr un pacto sobre la frontera irlandesa

LUCÍA ABELLÁN, Bruselas

El pacto entre la Unión Europea y el Reino Unido respecto al Brexit parece estar más cerca. Tanto el presidente de la Comisión Europea, Jean-Claude Juncker, como la primera ministra británica, Theresa May, admitieron avances en las negociaciones, aunque el acuerdo no se haya cerrado aún. El nuevo escollo se encuentra en las dificultades para encontrar una solución satisfactoria a los problemas de la frontera entre la República de Irlanda, miembro de la UE, y su vecina Irlanda del Norte, territorio británico. **PÁGINAS 3 Y 4**

## El Eurogrupo elige presidente al ministro luso que criticó la austeridad

CLAUDI PÉREZ, Bruselas

El ministro de Economía del Gobierno de izquierdas portugués, Mário Centeno, fue elegido ayer presidente del Eurogrupo para los próximos dos años. Es el primero que procede de un país del sur, receptor neto de fondos europeos. Durante su mandato, Centeno ha sido muy crítico con las políticas comunitarias de austeridad. **PÁGINA 37**

EDITORIAL EN LA PÁGINA 12

### ADEMÁS



### 'As' premia cinco décadas de deporte

El diario As entregó anoche los premios especiales de su 50º aniversario a los protagonistas que han marcado cinco décadas del deporte español. La gala fue presidida por los Reyes. **P35**

### Muere Manuel Marín, clave en el ingreso en la UE

P22

### Las mil pinturas de Dalí, recopiladas en Internet

P25